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An den  Stadtrat  der  Stadt Schaffhausen 
Stadthaus  
8201  Schaffhausen 

Kleine Anfrage 
Gebäudeunterhalt  der  Stadt Schaffhausen 

Sehr geehrter Herr Stadtpräsident, 
sehr geehrte Frau Stadträtin und Herren Stadträte, 

die  Coronakrise hat das Leben  der  Menschen, Wirtschaft und Politik während 
Wochen beinahe stillgelegt. Nachdem  die  Normalität Schritt um Schritt 
zurückkehren soll, gilt  es,  das dringlichste gemeinsame Problem,  die  Klimakrise, 
mit allen ihren Auswirkungen zuoberst auf  die  Traktandenliste zu setzen.  
Die  Stadt Schaffhausen hat  den  Bedarf nach Massnahmen schon lange erkannt. 
So wurde mit Mehrheit  des  Stadtparlaments  am 19.  August  2014  im Rahmen  
der  Vorlage «zukünftige Energie- und Klimapolitik» unter Vermittlung  der  heutigen 
Baureferentin Zi  5  beschlossen: Sie besagt, dass  die  Stadt für  die  Sanierung  der  
stadteigenen Liegenschaften 
jährlich mindestens  1.6% des  Gebäudeversicherungswertes Investieren soll.  

5  Jahre später ist  es  Zeit, Rückschau zu halten:  

1  Ich bitte  den  Stadtrat daher aufzuführen, wo  in den  Jahren  2015 —2019  
welche Massnahmen zum Gebäudeunterhalt jährlich getroffen wurden.  

2. Gemäss Beschluss  der  oben erwähnten Zi  5  sollen  die  Sanierungen 
jeweils dem aktuellen Gebäudestandard  der  Energiestädte entsprechen. 
Trifft  dies  für  die  erfolgten Massnahmen im Einzelnen zu?  

3. Wurden  die  lnvestitionsvorgaben gemäss Zi  5 von  mindestens  1,6% des  
Gebäudeversicherungswertes  in den  letzten  5  Jahren erreicht? 
Sollte  die  Mindestvorgabe  in  einem Jahr nicht erreicht worden sein, wie 
erklärt  der  Stadtrat  die  Abweichung?  

4. Ist  der  Stadtrat ebenfalls  der  Ansicht, dass  der  Gebäudeunterhalt auch  in  
Zukunft ein wichtiger Pfeiler  der  Energie- und Klimaschutzpolitik  der  Stadt 
bleiben muss und wird er sich, auch ausserhalb  der  Sanierung  des  
Stadthausgevierts, für einen hohen Energiestandard seiner Liegenschaften 
einsetzen? 

Für  die  Beantwortung meiner Fragen danke ich bestens, 
mit freundlichen Grüssen 

/ 
Iren Eichenberger 
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